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Son más de 260 los activos en el valle de Aconcagua

Directora de Salud llamó al autocuidado y aseguró que en
este minuto los indicadores están para retroceder de fase

Inminente regreso
a Fase 2 debido al
aumento de casos

Hospital San Antonio de Putaendo:
Despiden a funcionario por grabar a
compañera mientras se cambiaba ropa
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Ante numerosos accidentes:
Alcalde Beals decidió
eliminar las ciclo vías
del centro de la ciudad
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Principal demanda de vecinos:
Municipio instalará 40
resaltos en distintos
puntos de la comuna
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‘Ni tan Mito ni tan Leyenda’:
Banda Rebenke lanza
su primer CD de rock
en su estilo campesino
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Hospital San Camilo
Incorporan nueva técnica
de Hipotermia para
tratar la asfixia cerebral
en los recién nacidos
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CATEMU
Denuncian malos olores
a causa de aguas servidas
vertidas a canal de riego

 Pág. 9

Gran convocatoria:
Prometedor inicio de la
fecha tres del Tour
Aconcagua

 Pág. 10

OTRO ABUELITO AL PAVIMENTO.- Nuevamente un adulto mayor se estrelló contra el
pavimento la mañana de este martes en las inmediaciones de Prat con Traslaviña, luego
de tropezar con una de las tachas de las ciclovías ahí existentes. Algunos de los presen-
tes señalaron que dos casos más habían ocurrido esa misma mañana en otros puntos de
la ciudad, aunados al caso ocurrido la semana anterior. Recientemente el Municipio co-
menzó a eliminar estas tachas de las ciclovías, lo que causó una manifestación la maña-
na de ayer de un agrupación de ciclistas. (Fotos Mauricio Rivera Aguayo)Tribunal acogió recurso:

Municipio se querella por
fraude y exacción contra
exadministrador municipal
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Pasta de ajo confitado
4 frascos de 240 ml

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Desafíos del Aconcagua
Segunda parte Provincias de

San Felipe y Los Andes

En esta parte de la V
Región, los datos globales
acerca de su superficie y
población son respectiva-
mente de 5.731 kms2 y
265.380 habitantes (INE,
2019); en cuanto a su rea-
lidad empresarial hay
17.875 unidades producti-
vas (ASIVA, 2019) de las
cuales según la misma
fuente 2.889 son propias
del sector de la agricultu-
ra, ganadería, silvicultura
y pesca, es decir un 16,1%
del total microregional, a
lo que se une que la locali-
zación de estas entidades
productivas están ubica-
das en el sector rural y per-
tenecen al sector primario
y secundario de la econo-
mía.

Dicho esto y válido para
el caso de la agricultura y
sus componentes la tras-
cendencia e importancia de
los recursos agua y suelo
para la sustentación y sos-
tenibilidad de esta realidad
y, en este sentido la situa-
ción ambiental provocada
entre otros aspectos por la
sequía o escasez de precipi-
taciones en la última déca-
da y el crecimiento urbano
de las ciudades cabeceras
de provincia (Los Andes y
San Felipe) están debilitan-
do el tejido socioeconómi-
co, demográfico y cultural
de campo local, generando
un cambio paisajístico
opuesto entre el concierto

Disponer de pasta de
ajo ahorra mucho tiempo
al no tener que pelar y pi-
car cada vez que se nece-
site. El ajo confitado es
ajo cocinado en materia
grasa a mínima tempera-
tura por un tiempo pro-
longado.

La pasta de ajo confi-
tado pierde la acidez del
ajo crudo y armoniza me-
jor con las preparaciones.
Se puede ocupar en salsa,
ensaladas, carnes y como
condimento en general.

Pelar ajo fresco hasta
obtener 1 kilo, cocinar a
fuego mínimo entre 30 y
45 minutos con 300 ml
de aceite de oliva. Trans-
currido el tiempo el ajo
debe deshacerse al tocar-
lo.

También se puede ha-
cer en horno entre 80°C
y 90°C por 1 hora.

Procesar el ajo con
una pizca de sal y de ser

necesario incorporar aceite
de cocción. Opcional incor-
porar hierbas aromáticas
como orégano, ciboulette o
merkén.

Llenar frascos esteriliza-
dos y sella al vacío (hervir a
partir de agua fría por 30

minutos). Enfriar boca aba-
jo.

El aceite restante sirve
como aceite aromatizado
con ajo y sirve para adere-
zar y para freír carnes o pes-
cados. También para aro-
matizar quesos.

antrópico respecto del na-
tural, situación que se hace
patente al comparar el pla-
no del valle y sus cordones
montañosos circundantes,
apreciación que se demues-
tra por las tonalidades ver-
de y café que respectiva-
mente son señas de los cul-
tivos en la planicie y ladera
aconcagüina y la mermada
flora de las vertientes, si-
tuación que tiene efectos en
la fauna del sector en con-
sideración, lo que en sínte-
sis demuestra que la canti-
dad de agua y la humedad
ya no son suficientes para
el desarrollo de ambos am-
bientes.

Pese al delicado estado
que atraviesa el mundo ru-
ral de San Felipe y Los An-
des, hay un trabajo que
tiende a la creación de con-
ciencia y buen uso y distri-
bución equitativa del agua,
señalándose para estos
efectos la campaña impul-
sada por la empresa sani-
taria de Valparaíso, la que
está promoviendo un con-
curso (‘Contigo en cada
gota’, postulaciones hasta
el 24 de enero de 2021) so-
bre iniciativas destinadas
a… «Incentivar el uso efi-
ciente del recurso hídrico,
el desarrollo sostenible y
temáticas relacionadas
con el cuidado del medio
ambiente y una categoría
especial para proyectos
que ayuden a la preven-

ción del Covid 19», antece-
dente que es un incentivo
para que las organizacio-
nes y comunidad organiza-
da puedan hacer realidad
sus aspiraciones y preten-
siones.

En paralelo otra noticia
esperanzadora es la cons-
trucción en el sector El Pa-
lomar, comuna de Panque-
hue, de un tranque acumu-
lador de aguas de riego,
iniciativa apoyada y finan-
ciada por la Comisión Na-
cional de Riego, por medio
de la oficina Prodesal del
municipio local, el cual se
ha destacado en esta tras-
cendente gestión territo-
rial. En lo que a la obra se
refiere se trata de acumu-
ladores con capacidad
para 300 m3 de agua que
favorecerá a 4 pequeños
productores, quienes en
síntesis y en el pensar de
uno de ellos resalto el va-
lor que le asignan al decir
que… «esta obra de riego
es una solución esperada
por muchos años que les
permitirá sobrellevar de
mejor manera el cultivo y
cosecha».

En conclusión y en base
a las iniciativas identifica-
das, no queda otra alterna-
tiva que felicitarlas ya que
demuestran un aporte sig-
nificativo en el cuidado del
preciado, vital y estratégico
recurso hídrico del valle del
Aconcagua.
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Municipalidad instalará 40 resaltos en distintos puntos de la comuna

Durante esta semana se efectuará la licitación que permitirá la instalación de 40 resaltos en
diferentes puntos de la comuna.

• Con esto se dará respuesta a la demanda
planteada por la comunidad, que ha exigi-
do soluciones que mejoren la seguridad
vial.

El municipio informó
que se instalarán 40 nuevos
resaltos en distintos puntos
de la comuna, lo que signi-
ficará una inversión que
bordea los 40 millones de
pesos, iniciativa que fue po-
sible gracias a una reestruc-
turación de los gastos de la
corporación.

Cabe mencionar que,
durante los últimos tres
meses, la administración
del alcalde suplente Chris-
tian Beals, se reunió con
las directivas de más de 70
Juntas de Vecinos de San

Felipe, dirigentes que plan-
tearon distintas demandas
ciudadanas, entre ellas, la
instalación de resaltos para
disminuir –en parte– los
riesgos de accidente.

Tras un ajuste y reen-
cauzamiento de los recursos
municipales, la administra-
ción determinó que los di-
neros, generados por este

ahorro, se destinaran a fi-
nanciar proyectos que fue-
ran en beneficio de la comu-
nidad, iniciativas con un
impacto positivo para los
sectores y que den respues-
ta a las demandas que tie-
nen.

La primera etapa cons-
ta de la instalación de 19 re-
saltos en el área urbana: 2

Durante los últimos tres meses el alcalde Christian Beals se reunió con las directivas de
más de 70 Juntas de Vecinos, dirigentes que plantearon entre otras demandas, la instala-
ción de resaltos.

en el sector centro (Santo
Domingo – Navarro), 2 en
calle Santo Domingo (Con-
dominio Santo Domingo), 3
en Avenida Chile (Villa El
Canelo - Villa Argelia), 2 en
Avenida Miraflores (Barrio
Miraflores), 4 en el eje vial
Miraflores-Escuela Agríco-
la (Villa El Descanso), 2 en
Tacna Norte y Sur (Diego de
Almagro y José Manso de
Velasco), y 4 en el eje vial
avenida Bernardo Cruz (La
Santita-Pedro Aguirre Cer-
da).

Durante esta semana, se
efectuará la licitación y,
dado que tiene carácter de
urgente, se espera comen-
zar a la brevedad.

El proyecto incluye re-
saltos del tipo redondeado
de construcción asfáltica en

caliente de acuerdo con la
norma vigente de la Comi-
sión Nacional de Seguridad
de Tránsito (Conaset), ade-
más de señalética, demarca-
ción y tachas.

El alcalde suplente
Christian Beals reiteró que
el municipio tiene que estar
en terreno, solucionando
todas aquellas necesidades
vecinales que no han teni-
do respuesta.

«Valoro que el Concejo
Municipal aprobara estos
recursos, esperamos que
nos autoricen una nueva
partida para financiar los
resaltos que están pendien-
tes, ya que aún nos falta
cubrir otros puntos para
mejorar la seguridad vial
de nuestra comuna», co-
mentó.

Ana Luz Ríos, secreta-
ria de la Junta de Vecinos de
la villa Argelia, destacó que
se priorizarán tres resaltos
para la Avenida Chile e in-
sistió en los riesgos que hoy
tiene esta arteria, dado el
incremento de la circula-
ción de vehículos.

«Sabemos que contar
con reductores de veloci-
dad nos resolverá una
parte del problema, por
eso, estamos en una cam-
paña constante para que
los conductores respeten
la velocidad y, por otro
lado, que los vecinos se
preocupen de su familia,
en especial, de los niños,
niñas y adultos mayores,
con el fin de evitar que
ocurran accidentes», sos-
tuvo.

11º 33º

12º 33º

10º 32º

10º 31º

11º 33º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Panquehue ya cuenta con su corazón para el acopio de tapas plásticas

La estructura metálica fue donada por la empresa Gaet Ingeniería y el reciclaje está a cargo
de la agrupación Clow-Risas Aconcagua.

• Se trata de una estructura donada por la
empresa GAET Ingeniería, destinada al
acopio de tapas plásticas, las que serán
recolectadas por la agrupación Clow-Risas
Aconcagua para ir en ayuda de niños on-
cológicos.

PANQUEHUE.- La co-
muna de Panquehue, al
igual que sus pares de Llay
Llay, Los Andes y San Feli-
pe, ya cuenta con su cora-
zón para el acopio de tapas
plásticas.

Se trata de una estructu-
ra metálica que fue donada
por la empresa Gaet Inge-
niería, donde la agrupa-
ción Clow-Risas Aconca-
gua procederá al reciclaje
de estas tapas plásticas, cu-
yos recursos irán en ayuda
de niños con enfermedades
oncológicas, además de ni-
ños con capacidades dife-
rentes como asimismo
adultos mayores.

El jefe comercial de Gaet

Los recursos que se generen irán en ayuda de niños con
enfermedades oncológicas, además de niños con capacida-
des diferentes como asimismo adultos mayores.

Ingeniería, Carlos Sego-
via, explicó que se trata de
una idea que se inició en el
año 2019, pensada en hacer
una campaña al interior de
las escuelas para recolectar
tapas plásticas y los recur-
sos destinarlos al voluntario
de Damas de Café para ni-
ños con enfermedades on-
cológicas.

«Nos topamos con el

problema que una vez lle-
no los corazones de tapas
plásticas, quiénes adminis-
traban el retiro como la
venta de tapas y la admi-
nistración del dinero para
las donaciones correspon-
dientes. Ahora tras hacer
frente a este tema sanita-
rio de la pandemia, apare-
ce esta agrupación llama-
da Clow-Risas Aconcagua
y nos plantean la idea de
poder colaborarles, donde
en ese momento teníamos
construido solo uno de es-
tos corazones, sin embar-
go ahora ya contamos con
siete de ellos (1 en Los An-
des, 3 en San Felipe, 2 en
Llay Llay y 1 en Panque-
hue). Por lo mismo pode-
mos decir que estamos
muy contentos, porque de
las donaciones que noso-
tros hacemos, esta es la
más noble por la finalidad
que tiene.

«Por lo mismo quere-

mos dar un mensaje para
que la gente tenga solida-
ridad, haya amistad como
alegría y estemos más uni-
dos que nunca, sobre todo
en tiempos difíciles».

Por su parte la directo-
ra de la agrupación Clow-
Risas Aconcagua, Pamela
Cortés, afirmó que el tema
del reciclaje de tapas plás-
ticas lo estaban trabajando
desde hace bastante tiem-
po, sin embargo requerían
contar con un sector de
Panquehue, que sirviera de
acopio.

«Llegamos a GAET In-
geniería a plantear esta

idea, sin embargo nos en-
teramos que ellos ya traba-
jaban esta iniciativa y nos
dieron la idea de hacer las
instalaciones de estos cora-
zones en distintos puntos de
las comunas de las provin-
cias de San Felipe y Los
Andes. Por lo mismo se de-
terminó instalar un cora-
zón en la comuna de Pan-
quehue, por ser esta comu-
na una zona de paso tran-
sitorio en nuestro valle. Por
lo mismo hacemos un lla-
mado a los vecinos de Pan-
quehue a reciclar solamen-
te la tapa plástica. Una vez
lleno el corazón nosotros la

trasladamos en sacos para
su venta. Ahora lo que se
recauda con esta venta, no-
sotros ayudamos a niños
oncológicos, a niños con
condiciones especiales, a
hijos de padres que estén
pasando por una enferme-
dad catastrófica».

El corazón de acopio de
tapas plásticas en la comu-
na de Panquehue, está ubi-
cado en el acceso principal
de la Villa El Bosque. Desde
el día de su instalación por
parte de la empresa GAET
ingeniería, vecinos ya han
estado depositando tapas
para su cometido.
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Ante numerosos accidentes alcalde Beals eliminará las ciclo vías del centro

Un funcionario con un esmeril eléctrico corta los pernos que unían las tachas al cemento en
calle Merced.

Este lunes el alcalde
Christian Beals Campos
informó a la opinión públi-
ca que se iban a eliminar las
ciclo vías del centro de la
ciudad, principalmente por-
que producto de la instala-
ción de tachas segregado-
ras, muchas personas se
han accidentado al trope-
zarse, teniendo la munici-
palidad que pagar mucho
dinero por concepto de in-
demnización.

Junto con lo anterior, se
respaldó con una encuesta
donde participaron miles de
sanfelipeños que dieron a

Ciclistas protestan por la medida en el centro de la ciudad.

conocer su sentir propio
respecto a esta situación.

La medida comenzó a
implementarse este lunes
en la tarde, donde ya era
posible ver al equipo muni-
cipal efectuando los traba-
jos que continuaron ayer en
la mañana.

«Sí, nosotros hicimos
una consulta donde contes-
taron 6 mil personas y el
sentir propio de los sanfeli-
peños que con las tachas
han caído muchas personas
por accidentabilidad. No-
sotros estamos pagando
muchas indeminizaciones

por este tipo de hecho, y es
que estas calles del centro
no permiten el paso de los
vehículos más las ciclo vías,
esa es una cosa obvia, y
Tocornal no hay ninguna
explicación lógica para que
Tocornal llegue hasta Her-
manos Carrera, se doble a
la derecha, se espera el
paso a un semáforo que no
tiene tercera luz indicativa
de doblar a la izquierda
para bajar por Los Paltos,
entonces eso va a llegar di-
recto a la Avenida Yungay,
como María Eufrasia va a
ser doble sentido, la calle
Abraham Ahumada va a
llegar a la avenida como
debe ser y no terminar en
Artemón Cifuentes, y así
muchos cambios más»,
dijo.

Al ser consultado nueva-
mente por esta medida, se-
ñaló que se iban a sacar las
principales vías de conflic-
to como son «Prat, Merced,
Salinas, porque el principio
original de las ciclo vías, y
todos estamos de acuerdo
en llegar a la alameda y en
la alameda vamos a insta-
lar estacionamientos ade-

cuados para que puedan
dejar sus bicicletas con se-
guridad», señaló Beals.

En definitiva, volvió a
reiterar que se van a elimi-
nar las ciclo vías del centro
de San Felipe.

Pues bien, importante
señalar que este lunes en la
tarde se comenzó con el re-
tiro de las tachas segregado-
ras de calle Merced, traba-
jos que continuaron ayer en
la mañana.

CICLISTAS NO MUY
CONTENTOS

Si hubo alguien que no
quedó para nada conforme
con esta medida, fueron los
ciclistas que, a través de
Carlos Vicencio, Vocero de
Aconcagua Pedalea, refutó
esta eliminación señalando
públicamente su desconten-
to, e incluso ayer en la ma-
ñana realizaron una mani-

festación desde la cancha de
tenis hasta el frontis de la
municipalidad de San Feli-
pe.

«No estamos muy con-
tentos que digamos con esta
noticia que es bastante cho-
cante y arbitraria por de-
cirlo de alguna forma por
parte del alcalde suplente»,
dijo Carlos Vicencio.

Agregó que no descartan
tomar alguna medida res-
pecto a esta acción. Amena-
zan incluso llegar hasta la
contraloría para poder re-
vertir esta situación.

«Hay una solicitud de
reclamo de ilegalidad mu-
nicipal, que se realiza
frente a una conducta o
hecho que vaya en contra
del ciudadano, que es jus-
tamente el tema de retirar
ciclo vías. Y también esta-
mos viendo otro camino
que vendría siendo con

contraloría, ya que sabe-
mos que estos dineros que
son más de 2 mil millones
de pesos que se invirtieron
en tema de ciclo vías, que
esto es del gobierno cen-
tral, o sea queremos bus-
car otro camino. El tema
de la probidad también,
porque sabemos que son
dineros fiscales, o sea no
podemos llegar y decir que
este proyecto porque lo
tiró el gobierno a lo mejor
no me gustó, yo lo quiero
sacar, o sea tenemos que
cuidar los recursos fisca-
les que es plata de todos
los chilenos y justamente
por eso también estamos
recurriendo a otras ins-
tancias para poder rever-
tir la situación»,  indicó
Carlos Vicencio de Acon-
cagua Pedalea.

La manifestación se rea-
lizó ayer en la mañana.
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Banda Rebenke lanza su primer CD de rock campesino:

‘Ni tan Mito ni tan Leyenda’ fue lanzado este sábado en Quebrada Herrera

SIEMPRE REBENKE.- Con gran Fuerza y Vigor los amigos de Rebenke presentaron su
primer CD a sus fanas.

ROCK CAMPESINO.- Muchos son los fieles que siguen esta banda donde quiera que se
presente.

Este sábado 9 de enero
en Quebrada Herrera, par-
cela Campos de Quelte-
hues, la conocida banda de
rock campesino Rebenke,
lanzó su primer álbum Ni
tan Mito ni tan Leyen-
da. En esa ocasión se con-
vocaron a los amigos y se-
guidores de la agrupación,
con el fin de dar realce al
evento. Durante el lanza-
miento se presentó de for-
ma íntegra el álbum, más
otros tema inéditos de la

banda, los cuales formarán
parte de una producción
futura.

El público disfrutó del
espectáculo a más no poder,
el que contó con un buen
sonido y calidad musical,
demostrando así el profe-
sionalismo de estos rocke-
ros locales.

«Este evento fue auto
producido por nuestra
banda, nos encargamos
de organizar y coordinar
la realización de este lan-
zamiento, durante el cual
las personas además pu-
dieron adquirir en forma-
to CD Digipack, el álbum
y poleras de la banda
para los más fanáticos.
Cabe destacar que dispu-
simos de medidas de afo-
ro e higiene par realizar
esta actividad de forma
segura, según lo indica la
Autoridad Sanitaria. Una
vez terminada la actua-
ción el público despidió a
la banda, nos felicitaron
por el trabajo realizado y
la música entregada para
todos ellos, esperando
verlos nuevamente en una
futura presentación den-
tro o fuera del Valle de
Aconcagua», comentó a
Diario El Trabajo el lí-
der de la banda, Sergio
Meza.
Roberto González Short

Sergio Meza, líder de la ban-
da Rebenke.

YA A LA VENTA.- La periodista Catalina Soto también com-
pró su CD Ni tan Mito ni tan Leyenda. Los interesados en la
banda o los CD, llamar al +56990250262.

Muchos querían estar en la tocata, pero el aforo era para 30
personas, guardaron su distancia como corresponde.
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citar a todo el equipo por
profesionales de la Clínica
Las Condes en este procedi-
miento, además del cuida-

Susan Porras Fernández, di-
rectora del Servicio de Salud
Aconcagua.

COMUNIDAD

Hay más de 260 contagiados activos en Aconcagua:

Confirman inminente regreso a la Fase 2 tras notable alza de contagios

VIENE FASE 2.- El operativo TTA (Trazar Testear y Aislar)
estuvo este martes a cargo de profesionales del Cesfam
Curimón en la Plaza Cívica.

Grandes esfuerzos con-
tinúan realizando las auto-
ridades de Salud para inten-
tar frenar el peack de con-
tagios que ya se registra en
el Valle de Aconcagua, lue-
go que las cifras se dispara-
ran tras las fiestas de Navi-
dad y Fin de Año. La toma
de muestras PCR se realiza-
ron en esta oportunidad en
la Plaza Cívica de San Feli-
pe y en la jornada participa-
ron funcionarios del Cesfam
Curimón.

INMINENTE FASE 2
Susan Porras Fer-

nández, directora del Ser-
vicio de Salud Aconcagua,

explicó a Diario El Tra-
bajo que «dado el aumen-
to de contagios que hemos
tenido en el Valle de Acon-
cagua en las últimas cua-
tro semanas, hemos esta-
do haciendo un trabajo
con los Cesfam y hemos
pedido implementar los
exámenes PCR que se es-
tán tomando en los distin-
tos centros, es por esto que
este día martes se toma-
ron exámenes PCR acá en
la Plaza Cívica por el Ces-
fam de Curimón, con el fin
de poder pesquisar opor-
tunamente a los pacientes
asintomáticos y a perso-
nas que están dentro de la

comunidad que están tra-
bajando y circulando, que
no tienen sintomatología,
pero que podrían estar
positivos para Coronavi-
rus y hasta estar conta-
giando porque no saben
que son positivos, por lo
tanto esta estrategia Tra-
zar Testear y Aislar (TTA)
tiene por objetivo pesqui-
sar oportunamente a los
pacientes contagiados de
Covid, aislarlos ya sea en
su domicilio, o las perso-
nas también pueden acce-
der a una residencia sani-
taria de las que han segui-
do funcionando, y que to-
das las personas que no
tengan las condiciones
para poder hacer el aisla-
miento en su hogar, pue-
den acceder a estos dispo-
sitivos», comentó Porras.

- Todos ya asumen
en San Felipe que regre-
saremos a Fase 2, ¿qué
opinión tiene usted so-
bre nuestra situación
actual?

- Yo no le puedo decir
respecto a la decisión que
vaya a tomar el Presidente
porque esa es una decisión

que está descentralizada,
pero yo sí le puedo hablar
de los datos que tenemos
epidemiológicos en el Valle
de Aconcagua, en donde te-
nemos una tasa de inciden-
cia alta de casos activos,
que ya está para bajar a
Fase 2, en donde hemos te-
nido un aumento de la po-
sitividad de los PCR, hemos
tenido un 5,7% de positivi-
dad en estos casos, y tam-
bién a veces en los exáme-
nes de búsqueda activa he-
mos llegado a tener un 8%
de pacientes positivos de
personas que, se suponía
que estaban asintomáticas,
que no tenían el Covid, y
que al hacerse el examen se
les detecta que sí, por lo
tanto al revisar nuestros
datos nosotros estamos con
todos los indicadores para
bajar a Fase 2, por eso el
llamado a la comunidad al
autocuidado.

- ¿Cómo está el tema
de las fiscalizaciones en
diciembre y actualmen-
te?

- Muchos me han pre-
guntado por las fiscalizacio-
nes, la Seremi de Salud va a

aumentar las fiscalizacio-
nes, pero no podemos pre-
tender tener un fiscalizador
por cada persona, por cada
vehículo de transporte o
agrícola, no, acá tenemos
que apelar al autocuidado y
a la responsabilidad de las
personas, todos sabemos ya
cuáles son las medidas para
la prevención del Coronavi-
rus y tenemos que aplicar-
las.

- ¿Qué cifras actuali-
zadas maneja usted en
este momento?

- En el Valle de Aconca-
gua ya llevamos  176 perso-
nas fallecidas a causa del
Coronavirus, contagiados
activos al día de hoy anda-
mos casi por los 260 pacien-
tes, y en el global son más
de 5.000 personas las que se
han contagiado.

- Llegaron pocas va-
cunas hace poco, ¿fue
sólo una muestra?

- La vacuna llegó como
un adelanto al Valle de
Aconcagua, nosotros espe-
rábamos que las primeras
dosis para vacunar a nues-
tros funcionarios de las uni-
dades críticas llegaran a fi-

nes de enero, y llegaron an-
tes, se adelantaron y llegó la
semana anterior, eran 60
dosis, pero debemos estar
tranquilos porque el país, el
Ministerio ha hecho contra-
to con distintas empresas
que están elaborando esta
vacuna, con distintas far-
macéuticas o laboratorios, y
hay dosis aseguradas pues
tienen contratos por 30 mi-
llones de dosis, y las dosis
van llegando en la medida
que se van produciendo, las
dosis que pusimos ahora
son de Pfizer.
Roberto González Short

Hospital San Camilo incorpora moderno método de
hipotermia para tratar asfixia cerebral en recién nacidos

Dra. María Angélica Martí-
nez, jefa de Neonatología.

• Técnica de enfriamiento cerebral aplica-
da por Neonatología permite disminuir las
secuelas que genera la falta de oxígeno en
el organismo

El servicio de Neonato-
logía del Hospital San Ca-
milo incorporó una moder-
na técnica que permite eli-
minar o disminuir las gra-
ves secuelas que puede pro-
ducir la asfixia cerebral en
los recién nacidos gracias a
la compra del equipo nece-
sario para bajar la tempera-

tura cerebral y corporal de
los menores a 33,5 grados.

Este procedimiento re-
quiere una compleja técni-
ca que ayuda a reducir la
inflamación cerebral que es
provocada por la falta de
oxígeno, por lo que junto
con adquirir el equipo en-
friador, fue necesario capa-

do del equipo y manejo del
paciente.

«La asfixia aguda antes,
durante o después del parto
produce falta de irrigación
y de oxigenación del cere-
bro, lo que genera destruc-
ción o muerte de las células,
pudiendo dañar muy grave-
mente sus funciones, con
riesgo de mortalidad eleva-
da o en su defecto, secuelas
neurológicas como parálisis
cerebral, retraso motor o
epilepsia, entre otras», ase-
guró la Dra. María Angé-
lica Martínez, jefa del Ser-
vicio de Neonatología del
Hospital San Camilo.

Para la especialista, la
prevención de la asfixia es
fundamental, pero no siem-
pre es posible y cuando ésta
ocurre lo único que ha de-
mostrado hasta ahora dis-
minuir el daño es la hipoter-

mia terapéutica, la que con-
siste en un enfriamiento ce-
rebral entre 2 y 4 grados
Celsius, es decir, a un pro-
medio de temperatura de
33,5 grados Celsius, pero
para que esto sea efectivo
debe ser iniciado dentro de
las primeras 6 horas poste-
riores al evento asfíctico.

«Cuando no contába-
mos con este equipo de
hipotermia, intentábamos
conseguir un cupo para ello
en unidades complejas de
Santiago o Valparaíso, pú-
blicas o privadas, con la
demora que esto lleva, lo
que involucraba un rápido
traslado de este paciente, lo
que en ocasiones no se lo-
graba. Hoy llevamos cua-
tro casos y todos con resul-
tados exitosos que nos per-
miten asegurar que entre-
gamos un mejor servicio a
nuestros pacientes», agregó
la profesional.

Finalmente, la neonató-
loga destacó que estos lo-
gros han sido gracias a un
trabajo de todo el equipo del

Servicio, sumando técnicos,
profesionales y médicos,
pues se requirió aprender
nuevas técnicas, manejar
otro tipo de pacientes y rea-
lizar diversos protocolos
para hacerlo lo mejor posi-
ble. «Todo este trabajo ha
valido la pena, pues los re-
sultados obtenidos son más
que satisfactorios y nues-
tros pacientitos han podido
encontrar una solución a
sus problemas acá en casa,
con todo el cariño que no-
sotros les entregamos».

El equipo permite eliminar o disminuir las graves secuelas de la asfixia cerebral en los
recién nacidos, bajando la temperatura cerebral y corporal de los menores a 33,5 grados.
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Más de 200 catequistas de 29 parroquias celebran semana con actividades

SEMANA DEL CATEQUISTA.- El obispo Gonzalo Álvarez participó también de estos semi-
narios y jornadas de trabajo junto a los y las catequistas.

AMPLIA PARTICIPACIÓN.- Entre la gran cantidad de catequistas hay hombres y mujeres de
todas las edades. En total son cerca de 200 catequistas los participantes este año.

Esta semana inició en
San Felipe la Escuela de
Verano, semana dedicada
especialmente a los cate-
quistas de la Diócesis de
San Felipe. Estos encuen-
tros han sido organizados
por la Delegación para los
Agentes Evangelizadores.
Serán encuentros comuni-
tarios semipresenciales, ya

que los participantes po-
drán asistir a sus parro-
quias de forma presencial,
en donde será transmitido
el tema del día a través de
Zoom. El horario será de
19:00 a 20:30 horas, dan-
do facilidad a quienes tra-
bajan durante el día, sin in-
terrumpir sus labores coti-
dianas.

También desde la Dele-
gación informan que para
catequistas que están más
distantes de sus parroquias
por la zona de residencia,
pueden organizarse en gru-
pos más pequeños para vi-
vir esta formación desde al-
guna casa y trabajar en co-
munidad. Las cámaras de
Diario El Trabajo regis-

traron este lunes en horas
de la tarde la actividad de-
sarrollada en la capilla de El
Tambo, en dicha Escuela de
Verano hubo una gran par-
ticipación de los catequis-
tas.

Esta primera jornada
desarrollada contó con la
presencia de la comunidad,
la que estuvo acompañada
por Gonzalo Bravo Álva-

rez, obispo de San Felipe, y
tuvo como tema ‘La Alegría
del Encuentro, encuentro
con la comunidad y con
Dios. En esta primera jorna-
da participaron más de 200
catequistas de las 29 parro-
quias de la Diócesis de San
Felipe, algunos reunidos en
pequeños grupos de traba-
jo y otros, conectados vía
Zoom.

VENDO CASA
EN DAMERO

CENTRAL

Terreno 490 mt2,
- Construido 250
mt2. - Contacto

9 9038 9603
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Concejal de Catemu, Benjamín Koch:

Denuncian malos olores a causa de aguas servidas vertidas a canal de riego

El depósito de aguas servidas en un canal de regadío está causando graves problemas a
unas 400 familias de Catemu.

• Alrededor de 400 familias se ven afecta-
das por la situación sanitaria en el sector
de Calle Balmaceda.

Unas 400 familias de
Catemu se están viendo afec-
tadas por los malos olores
provenientes de un canal de
regadío donde se han depo-
sitado aguas servidas cuyo
origen es hasta el momento
desconocido, pero que se
presume que puede ser de un
privado. Como sea, lo cierto
es que el problema existe y
afecta el diario vivir de los
vecinos del sector de Calle
Balmaceda. Hasta el mo-
mento no hay solución a este
inconveniente.

Al respecto el concejal
de la comuna de Catemu,
Benjamín Koch, dijo a
nuestro medio que este do-
mingo al mediodía recibió
una llamada de un grupo de
vecinos «del sector de Bal-
maceda con JJ del Canto
donde se está desarrollan-
do un proyecto de pavimen-
tación. Es un proyecto del
FNDR (Fondo Nacional de
Desarrollo Regional), y son

administrados por el Muni-
cipio. Lo que sucede es que
en esa zona cruza un canal
de regadío por la zona ur-
bana, más abajo cruza la
Villa Carlos Oviedo y cruza
la Villa Baquedano, por lo
tanto, hay unas 400 casas
más o menos las que sufren
por el paso de estas aguas
servidas y estos malos olo-
res»,  indicó el edil.

Comenta que él fue al
lugar e ingresaron una de-
nuncia a la Superintenden-
cia del Medio Ambiente,
porque son aguas servidas
vertidas en un canal de re-
gadío; «para que la Autori-
dad Sanitaria hiciera la in-
vestigación. Nos pusimos
en contacto con el Seremi de
Salud, don Francisco Ál-
varez, y con Claudia

Abarca que es la jefa de la
Autoridad Sanitaria pro-
vincial, y pusimos en cono-
cimiento también a la Go-
bernación de San Felipe,
respondiéndonos ayer don
Max Navas y hemos esta-
do en contacto con Clau-
dio Martínez, quien nos
ha informado desde la Go-
bernación las acciones que
ellos están siguiendo», se-
ñaló Koch.

Agregó que la empresa
Esval este domingo a última
hora y el lunes en la maña-
na se constituyeron en el
lugar, sacaron muestras de
agua: «En principio ellos
estaban en condiciones de
asegurar que estos derra-
mes no tienen que ver con
la red que ellos adminis-
tran, o sea no sería en este
caso responsabilidad de
ellos, y también descartan
que las aguas servidas pro-
vengan de alguna rotura
que haya podido hacer la

empresa Bitumix en la pa-
vimentación, porque efecti-
vamente hay un tramo de
Irarrázaval que tiene algu-
nas humedades en las exca-
vaciones, pero serían aso-
ciamiento de  napas freáti-
cas, lo que estaría pasando
es que al parecer un priva-
do estaría vertiendo aguas
servidas al colector de
aguas lluvias», indicó.

Señaló que este lunes
durante la mañana estuvo
en una reunión con el direc-
tor de Obras subrogante,
Marco Titini, y el encarga-
do de emergencia de Cate-
mu, Alex Galleguillos,

quienes le informaron que
Esval estaba realizando un
estudio con cámaras en la
red para poder determinar
de dónde vienen las aguas
servidas, «porque me dice
don Claudio Martínez que
este un problema que ha
pasado antes, la verdad es
que eso no nos sirve porque
la verdad esta comuna tie-
ne 129 años, me imagino
que ha pasado antes; o sea,
lo que nosotros necesitamos
es solucionarle el problema
a los vecinos, no se puede
vivir con ese olor. Indepen-
diente que el agua venga de
una rotura de matriz, que

venga de donde venga, es
un problema que hay que
solucionarlo, porque hoy
por hoy no nos podemos
dar el lujo como comuna ni
como provincia, como país,
de  generar este tipo de
emergencia sanitaria po-
niendo en riesgo la salud
pública», manifestó Koch.

Reiteró que este proble-
ma se origina desde un ca-
nal de regadío por los ma-
los olores que cruza por el
centro urbano.

Hasta pasado el medio-
día se estaba analizando de
donde provenían las aguas
servidas.

AVISO: Por extravío queda
nulo certificado folio clase A-
2:  964761 y clase A-4:
964762, de Casa de Mone-
da de Chile a nombre Cris-
tian Andrés Chacón Gonzá-
lez Rut.: 17.646.210-8,  Es-
cuela Nacional de Conduc-
tores y Capacitación Limita-
da.                                                                     12/3

REMATES DRAGO
Subasta judicial 14 de Enero 2021, 12.00 horas, de forma online a través
de la aplicación ZOOM y www.drago.cl, ordenado por el 1° juzgado de le-
tras de San Felipe,causa Banco Santander Chile/Empresa Áridos Tres
Esquinas, Rol C-2272-2017; Subastaré Tracto camión Año 2012 Marca
MACK Modelo GU813E Inscripción DRLG.40-0, Máquina Industrial Año 1999
Marca Caterpillar Modelo 320 B Inscripción TK.2280-9, Máquina Industrial
Año 1996 Marca Daewoo Modelo MEGA 300 Inscripción PK.1795-3, Car-
gador frontal Hyundai Modelo HZ7607-A, Instalación metálica de 7 metros
de frente por 3 de alto, Estructura metálica de 5 metros x 5 metros, planta
chancadora de áridos con seis cintas transportadoras, cono secundario,
Chancadora primaria de mandíbula, buzo receptor de 10 metros, Transfor-
mador, Tornillo de arena, colador de bolones, Restos de Cargador frontal
Caterpillar, Estructura metálica 3x4 metros, chatarra, cintas transportado-
ras de 16 metros y 2 máquinas desarmadas tipo cargador frontal; exhibi-
ción presencial 13-01-2021 de 10.00 a 17.00 horas en Sector Tres esqui-
nas, Curimón,  costado Copec, será obligación de los visitantes el uso de
mascarilla y distanciamiento social, bases y exhibición virtual en
www.drago.cl;, (RNMP 1276 y 1625.)

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 13  DE ENERO 2021
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Bairo Riveros confía en que esta
tarde el Uní superará la prueba de

fuego que significa Ñublense

Prometedor inicio de la fecha tres del Tour Aconcagua

El volante anotando a Rangers de Talca en uno de los mejores partidos del Uní Uní durante
la temporada.

El goleador de la era de
Héctor Roco Lucero en
el Uní Uní, Bairo Rive-
ros, adelantó el encuentro
de esta tarde donde la es-
cuadra aconcagüina busca-
rá sostenerse en el segun-
do lugar de la tabla de po-
siciones.

Riveros, quien en la ac-
tualidad está haciendo la
transición de juvenil a fut-
bolista profesional, no
duda en que si en Chillán se
hacen las cosas bien, los al-
birrojos  habrán dado un
paso gigante en el gran ob-
jetivo de terminar como
sub líderes en el torneo ofi-

cial de la Primera División
B, y lo hizo saber con la si-
guiente afirmación: «Inde-
pendiente del equipo al que
debamos enfrentar, no
cambiaremos nuestra
mentalidad de afrontar to-
dos los partidos de la mis-
ma forma. Ñublense es el
campeón, y a pesar que
podrían estar un poco re-
lajados o poner un equipo
mixto, habrá que estar
muy atentos porque quere-
mos el segundo puesto
para clasificar de manera
directa a la final de la li-
guilla que es ahora nuestro
objetivo mayor», dijo el vo-

lante.
La promisoria figura sa-

lida de las fuerzas básicas
unionistas, dejó en claro
que Ñublense es un equipo
que está perfectamente es-
tudiado: «Hemos visto mu-
chos partidos de ellos y sa-
bemos que una de sus debi-
lidades son las pelotas de-
tenidas, así que hemos
practicado mucho ese tipo
de jugadas, además que se
ha trabajado mucho el
tema de la posesión ya que
ellos tienden a incomodar-
se cuando no disponen del
balón», avisó.

Sobre la fórmula que

aplica para siempre estar en
posición de gol, Bairo Rive-
ros afirmó: «Es que voy

siempre convencido que
puedo hacerlos (goles), por
eso siempre me posiciono

detrás del delantero, por-
que si él no llega estoy yo
para definir».

Un ambiente de camaradería y amistad primó en el comien-
zo de la tercera fecha del Tour Aconcagua.

Con una gran convoca-
toria de participantes y
partidos de alto nivel, el
sábado último se dio inicio
a la fecha tres del circuito
tenístico Tour Aconca-
gua 2020, el que durante
el primer trimestre de este
año espera poder culmi-
nar.

A la cita deportiva reali-
zada en las instalaciones del
Club de Tenis Valle de

Aconcagua, concurrieron
tenistas de todo el valle per-
tenecientes a las series
Cuarta, Tercera y Segunda,
los que aparte de la gloria
personal luchan por ir esca-
lando de categoría.

El ambiente fue disten-
dido y si bien es cierto ha-
bía mucha lucha deportiva,
igual había espacio para la
sabida camaradería que
existe en el ambiente tenís-

tico aconcagüino.
Algunos resultados para

destacar del evento que con-
tinuará este fin de semana
en las mismas instalaciones
del complejo deportivo ubi-
cado en las intersecciones
de las Avenidas Yungay con
Chacabuco, fueron los si-
guientes:
Cuarta categoría

Exequiel Valdés ven-
ció 6-2 y 6-4 a Andrea

Contreras; en la misma
serie Gonzalo Sáez se im-
puso a Sebastián Guar-
dia (2-6, 6-3, 10-1) y Fran-
cisco Córdova hizo lo
mismo con Gabriela Ga-
llardo (6-2 y 6-4).
Tercera Categoría

César Maldonado
venció a Manuel Cisterna
(6-3, 3-6, 11-9), mientras
que Ricardo Leiva se im-
puso por un doble 6 a 2 a
Rodrigo Nanjarí.
Segunda Categoría

Tomás Palacios se in-
clinó frente a Diego Nazar
(1-6, 0-6), mientras que Ál-
varo González se hizo
fuerte ante Javier Cerda
al vencerlo en sets seguidos
(6-2, 6-4).

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521



EL TRABAJO Miércoles 13 de Enero de 2021 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se deje llevar por las ilusiones
de su mente. SALUD: Cuidado con los ex-
cesos, estos no favorecen en su recupera-
ción. DINERO: Los gastos de su casa pue-
den escapársele de las manos si es que no
les pone límites ahora. COLOR: Burdeo.
NÚMERO: 15.

AMOR: La rutina puede asfixiar su rela-
ción de pareja. Tenga cuidado. SALUD:
Cuídese de los cambios de ánimo. DINE-
RO: Deberá darle prioridad a resolver los
problemas en su empresa o las cosas pue-
den ponerse graves. COLOR: Lila.  NÚ-
MERO: 27.

AMOR: Esfuércese por avivar el fuego que
hay entre ustedes. SALUD: Evite los vicios
por estos días. Cuide su organismo. DINE-
RO: Evite las cosas fáciles ya que a la larga
no terminan siendo tan buenas como pare-
cen en un principio. COLOR: Terracota. NÚ-
MERO: 19.

AMOR: Trate de lograr ese acercamiento con
los suyos para que las cosas anden bien
entre ustedes. SALUD: Preocúpese de sus
dolencias. DINERO: No se arriesgue con pro-
yectos que no son sólidos en especial cuan-
do estamos recién en el primer mes del año.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 14.

AMOR: Olvide los inconvenientes pasados y
únase más a su pareja. SALUD: Problemas
digestivos. Coma más fibra que ayudará a si
digestión. DINERO: Es bueno restringirse,
pero debe tener cuidado con que esto afecte
la economía familiar. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 8.

AMOR: No se deje llevar solo por el encanto
magnético de esa persona, busque que hay en
su interior. SALUD: Trate de descansar más su
cuerpo, lo necesita. DINERO: Destine el dinero
al ahorro, para que reúna lo necesario y esté
preparado/a para cualquier acontecimiento.
COLOR: Morado. NÚMERO: 3.

AMOR: Aprenda a darle más valor a la en-
trega de los demás. SALUD: Evite las pa-
rrandas tan extensas. DINERO: Aproveche
las oportunidades de expandir sus horizon-
tes laborales, pero hágalo con los pies so-
bre la tierra. COLOR: Calipso. NÚMERO:
10.

AMOR: Cuidado con tentarse con el pasado,
esto no siempre es la mejor opción. SALUD:
Trate de mantener distancia de la comida cha-
tarra. DINERO: Salga primero de los compro-
misos pendientes antes de involucrarse en nue-
vos créditos que pongan en riesgo su econo-
mía. COLOR: Violeta. NÚMERO: 30.

AMOR: La fe y la esperanza deben estar
siempre en su corazón. SALUD: La activi-
dad física siempre es buena.  DINERO:
Escuche los consejos de las personas que
laboran con usted. No se deje llevar solo
por las ideas que usted tiene. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 3.

AMOR: No deje que sus arrebatos perju-
diquen su unión familiar. SALUD: Realice
más actividad física. DINERO: No se rin-
da ante las adversidades que muestra el
mercado, confíe en sus dones naturales
salir adelante. COLOR: Rojo. NÚMERO:
1.

AMOR: Cuidado con la forma en que se
muestra ante su pareja. No sea tan arisco/
a. SALUD: Familiar con problemas de sa-
lud. Apóyelo. DINERO: Tenga cuidado si
es que pretende cambiarse de trabajo o
piensa hacer un emprendimiento. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 24.

AMOR: No desaproveche es horizonte que
vislumbra para los nativos de su signo en lo
afectivo. SALUD: No se rinda ante las ten-
siones de la jornada. DINERO: No deje pa-
sar las oportunidades que se le pudieran pre-
sentar en los negocios, pero deberá ser muy
cauto/a. COLOR: Rosado. NÚMERO: 20.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Hospital San Antonio de Putaendo:

Despiden a funcionario por grabar a
compañera mientras se cambiaba ropa

Frontis del Hospital San Antonio de Putaendo.

La psiquiatra Iris Boisier reco-
noció que el funcionario fue
desvinculado del estableci-
miento debido a su conducta.

Municipio se querella por fraude
y exacción contra

exadministrador municipal

La mantención de las áreas verdes vuelve a estar en la polémica a raíz de una querella
presentada por el municipio en contra del exadministrador municipal, debido al doble pago
de una factura por casi 53 millones de pesos correspondiente al mes de marzo de 2020.

A través de una declara-
ción pública la Dirección
Jurídica de la Municipali-
dad de San Felipe informó
que, con fecha 11 de enero
2021, el Tribunal de Garan-
tía declaró admisible la que-
rella por los delitos de frau-
de y exacciones ilegales en
contra del exadministrador
municipal, Patricio Gon-
zález Núñez, y de todos
quienes resulten responsa-
bles.

Los antecedentes pre-
sentados ante el tribunal
señalan que, con fecha 18 de
marzo de 2020, la empresa
Eco Sweep Concesiones
y Servicios, a cargo de la
mantención de las áreas
verdes de la comuna, emi-
tió e ingresó para pago la
factura electrónica N° 523
por $52.899.799, corres-
pondiente al servicio pres-

tado durante marzo de ese
año.

Encontrándose ingre-
sada, Eco Sweep cedió el
documento a una empre-
sa de factoring, obtenien-
do los recursos económi-
cos indicados anterior-
mente.

Este procedimiento fue
notificado a la Municipali-
dad de San Felipe, quien en
consecuencia estaba obliga-
da a efectuar dicho pago a
la empresa de factoring, en
calidad de cesionaria del
crédito, y no a la emisora de
la factura, en este caso, a
Eco Sweep.

Con fecha 19 de mayo,
Eco Sweep ingresó una se-
gunda factura, por el mis-
mo monto (N° 558), solici-
tando nuevamente la can-
celación del servicio corres-
pondiente a marzo del

2020, del cual la empresa
ya se había pagado al ceder
el documento electrónico
anterior a la empresa de
factoring.

Existiendo estos antece-
dentes, el exadministrador
municipal exigió, de todas
formas, a la Dirección de
Administración y Finanzas
(DAF) el pago de la segun-
da factura emitida por Eco
Sweet, pese a que la prime-
ra se encontraba cedida a la
empresa de factoring para
su cobro.

El 18 de noviembre, la
empresa de factoring soli-
citó a la Municipalidad de
San Felipe el pago de la pri-
mera factura; luego, con
fecha 24 de diciembre, Eco
Sweep informó a la corpo-
ración que se encontraba
regularizándola, acción que
solo ratificó que el docu-

mento se emitió dos veces
y que, efectivamente, la se-
gunda factura estaba can-
celada.

La Dirección Jurídica
entregó estos antecedentes,

en el entendido de lo solici-
tado por la actual adminis-
tración encabezada por el
alcalde suplente Christian
Beals, de transparencia
hacia la comunidad respec-

to a hechos de carácter ad-
ministrativo-financiero,
que al no ser advertidos
oportunamente dañan el
patrimonio de nuestra co-
muna.

• Empleado administrativo fue acusado de
registrar en video con un celular oculto, a
una funcionaria del mismo establecimien-
to cuando se ponía su uniforme.

El Servicio de Salud
Aconcagua, a través de su
subdirectora médica, la psi-
quiatra Iris Boisier, indi-
có que el funcionario del
Hospital San Antonio de
Putaendo que había sido
denunciado por una compa-
ñera de haberla grabado con
la cámara de su celular
mientras se cambiaba ropa,
fue finalmente despedido,
pese a que también había
presentado su renuncia al
puesto.

Al respecto la psiquiatra
Boisier, en conversación
con nuestro medio, recono-
ció que fue lamentable lo

ocurrido en ese centro asis-
tencial: «Lamentablemen-
te esa fue una situación que
ocurrió en el hospital de
Putaendo, con un funcio-
nario que ya está desvin-
culado y efectivamente si-
gue hoy en día la situación
en la justicia ordinaria,
porque claramente es una
situación inaceptable, una
parafilia, una clara per-
versión, hay un voyerismo
dentro de uno de los traba-
jadores que no lo podemos
permitir», señaló Boisier.

- ¿Se supo de más
víctimas o más funcio-
narias que hayan de-
nunciado lo mismo?

- No, hasta donde tengo
conocimiento es una sola
funcionaria.

- ¿Es la funcionaria
que encontró la luceci-
ta del celular?

- Exactamente, pero
igual hay una investigación
sumaria que a lo mejor po-
dría dar cuenta de otras

conductas que él hubiera te-
nido.

- ¿Podría haber más
funcionarias en todo
caso?

- Podría haber, claro, no
creo que justo haya sido esta
la única situación en que
esta persona cometió este
delito.

- Rescatar el rápido
accionar en despedir al
funcionario en el fondo.

- Sí, para ser franca él
igual presentó su renuncia,
pero también de alguna
manera presionado por la
institución.

- En todo caso, docto-
ra, esto sienta un prece-
dente para que las fun-
cionarias denuncien al-
gún tipo de acoso labo-
ral o sexual, porque hoy
en día es muy difícil que
le crean a una mujer.

- Mire, acoso laboral en
realidad no les cuesta tan-
to, hay varios sumarios. El
acoso sexual es un tema algo

más difícil de enfrentar y de
comunicar, pero igual espe-
ramos que si las personas
tengan la confianza con sus
autoridades y efectivamen-
te puedan hacerlo.

Al finalizar Boisier reite-
ró que son conductas que no
se pueden aceptar.

POCO DE CONTEXTO
Importante recordar que

este caso se registró el día 23
de diciembre de 2020, cuan-
do la funcionaria ingresó al
hospital como todos los días,
dirigiéndose a las dependen-
cias habilitadas para cam-
biarse de ropa e iniciar su
jornada laboral, acción que
momentos antes había rea-
lizado otro funcionario del
área administrativa.

Estaba en eso cuando

accidentalmente a la mujer
se la cae un aro al suelo y al
momento de recogerlo se
percata que algo brillaba,
hecho que le llamó la aten-
ción y al proceder a verifi-
car de qué se trataba, se en-
contró con la sorpresa que
era un celular oculto con su
cámara grabando por lo me-
nos unos 16 minutos.

De inmediato la funcio-
naria dio cuenta a sus supe-
riores, solicitando la pre-
sencia policial, en este caso
de la PDI, quienes al revisar
el aparato comprobaron
que la mujer efectivamente
había sido grabada mien-
tras se cambiaba ropa, pro-
cediendo los efectivos poli-
ciales a detener al funciona-
rio dueño del celular y sa-
carlo del hospital.

Desde el Hospital San
Antonio de Putaendo, a tra-
vés del director Rodolfo
Osorio emitieron una de-
claración pública donde re-
conocen el hecho, señalan-
do que el funcionario fue
separado de sus funciones.

En tanto desde la Fisca-
lía Local de San Felipe se-
ñalaron que el acusado que-
dó apercibido bajo el artícu-
lo 26 a espera de citación
por parte de esta, imputado
en principio por el delito de
atentado a la moral y bue-
nas costumbres.

Se le incautó su equipo
celular para realizar las pe-
ricias respectivas quedando
a cargo de la investigación
el fiscal especialista en deli-
tos sexuales, Alejandro
Bustos.


